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Abstract (en)
The brake fluid described consists essentially of A) at least one glycol compound as the main component, B) at least one inhibitor for fluids based
on glycol compounds and C) an effective quantity of a mixture of acidic phosphate esters which essentially consists of monophosphate esters and
diphosphate esters and has been obtained by reacting a phosphorus-containing compound with a monohydric alcohol and a polyol. The novel brake
fluid shows high corrosion inhibition, in particular towards the metal tin.

Abstract (de)
Die beschriebene Bremsflüssigkeit besteht im wesentlichen aus A) mindestens einer Glykolverbindung als Hauptkomponente, B) mindestens einem
Inhibitor für Flüssigkeiten auf der Basis von Glykolverbindungen und C) einer wirksamen Menge von einem Gemisch saurer Phosphorsäureester,
das im wesentlichen aus Monophosphorsäureestern und Diphosphorsäureestern besteht und erhalten worden ist durch Umsetzung von
einer Phosphor enthaltenden Verbindung mit einem einwertigen Alkohol und einem Polyol. Die neue Bremsflüssigkeit weist eine hohe
Korrosionsinhibierung auf, insbesondere gegenüber dem Metall Zinn.
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